



けやき

令和4年度 学校だより 2月号

桶川市立桶川東小学校

学校教育目標 未来へはばたけ けやきっ子 あかるく かしこく たくましく
目指す学校像 先生大好き・友だち大好き・学校大好き 桶川東小学校

児童数 1年 127人 2年 145人 3年 134人 4年 142人 5年 122人 6年 139人 合計 809人

HP: www.okegawahigashi-es.edumap.jp/

東小キャラクター
けやきん

徳川家康から感じること

校長 杉田 勝弘



『織田がつき 羽柴がこねし天下餅 すわりしままに食うは徳川』
これは、織田信長がはじめた天下統一という大事業を、豊臣秀吉が引き継いで完成させたのに、何もしていない徳川家康が現れてわがものにしまるという意味です。自分が担任をしていた時、社会科の授業で「三人の武将 織田信長・豊臣秀吉・徳川家康」の学習を始めるときに必ず、子供たちにこの歌をまず提示し、三人の武将を想像させ、興味関心をもたせ、授業に取り組んでいました。

三人の武将は、史実からするとそういう側面もありました。しかし、徳川家康は決して、楽な人生を送っていたわけではありません。むしろ、苦労の連続だったと言われています。幼少の頃は、三河(現在の愛知県東部)にある岡崎城の弱小大名の嫡男として、織田家や今川家の用人として約14年間過ごしました。忍耐の日々でした。桶狭間の戦い後、人質生活はなくなりましたが、同盟を結んだ織田信長からの理不尽な要求に従わなければならぬ状況がありました。また、本能寺の変後は、豊臣秀吉の天下統一を助けましたが、ゆかり深い三河の領地から関東に移されてしまいます。そして、関ヶ原の戦いで勝利をおさめ、最後は徳川家康が天下泰平の世を創り出していきました。このように、徳川家康は苦労や不条理を強いられても、その全てを忍耐力で乗り越え、最終的に勝者になりました。

彼の生きざまを表している言葉があります。『人の一生は、重き荷を負うて遠き道を行くが如し。急ぐべからず。』人の一生というものは、重い荷を背負って、遠い道を行くようなものだ。焦ってはいけない。という意味です。

ここで小学校生活を考えてみました。小学校は六年間あります。一年生から力を十分に発揮できる子もいれば、六年生になってから力を発揮する子もいます。また、小学校でできなくても、中学校や高校で、さらに大人になってから力を発揮する人もいます。うまくいかないと、時には、他人の様子を見て嫉妬したり、焦ったりすることもあるでしょう。そんな時は、徳川家康の一生とこの言葉を思い出してみると、ずっと肩の荷が下りるかもしれません。

大切なことは、目の前のことの一喜一憂するだけでなく、今の状況を理解し、今できることを精一杯行うことです。そしてあきらめず精一杯行なうことが、最後は実を結び成功していく。それが人生なのかなと思っています。桶川東小学校の子供たちも、今できることに精一杯取り組み、最後は実を結んでもらいたいと、今年から始まったNHK大河ドラマ『どうする家康』を毎週見ながら感じています。

目指す児童像

「いつでも笑顔ある あいさつができる けやきっ子」

☆毎朝、子供たちにあいさつをしています。三学期になり、大きな声であいさつできる児童、あいさつの時おじぎをする児童、あいさつの時目を合わせる児童がとても多くなりました。一年間近くの取組の成果が確実に表れてきています。

2月 の予定

日	曜日	行 事
1	水	
2	木	PTA あいさつ強化運動
3	金	中学校見学会（午後）
4	土	市美術展覧会（桶川市民ホール）
5	日	市美術展覧会（桶川市民ホール）
6	月	
7	火	音楽朝会
8	水	クラブ（見学）
9	木	入学説明会 PTA 執行部会 教育相談日
10	金	
11	土	建国記念の日
12	日	
13	月	
14	火	児童集会（福祉委員会）
15	水	クラブ 読み聞かせ5年 図書ボランティア 元気タイム
16	木	
17	金	元気タイム
18	土	
19	日	
20	月	
21	火	授業参観 123年ひまわり学級
22	水	授業参観 45年 PTA 救急講習
23	木	天皇誕生日
24	金	新入学児童保護者学校見学会
25	土	
26	日	
27	月	
28	火	全校朝会 授業参観 6年

防災訓練



1月12日（木）、防災訓練が実施されました。今回は、不審者対応について学びました。

【1月の活動の様子】



【競書会】



新型コロナウイルス感染拡大防止対策を講じながら体育館等で競書会を実施しました。1年生から6年生まで、一所懸命・一生懸命真剣に課題に取り組んでいました。

音楽朝会



1月24日（火）に音楽朝会が行われました。

2年生の素敵な歌声が響き渡りました。

なかよし時間



1月19日（木）、なかよし時間が行われました。どの児童も笑顔で楽しそうに参加していました。

転居の予定がある保護者の皆様へ

家庭のご都合で転居する予定がございましたら早めに担任までお知らせくださいますようお願いいたします。